

学校評価（関係者評価）の公表

幼稚園型認定こども園 聖マリア幼稚園

今回もお忙しい中関係者評価について皆様方にご協力いただきありがとうございました。お約束通り本日公表をさせていただきます。今回は 88%（アンケート総数）の回収率を得ました。皆さまからのご回答や自由記述をいただき、幼稚園からの内容をしっかり傾聴・把握・理解して下さっていること、それに対してのご協力を得ていますことに感謝申し上げます。様々なご意見の中から、今年度（2018年度）に生かせる内容を精査して臨みたいと考えております。

今回もそれぞれの項目についての人数を示し、また自由記述では質問項目別にランダムにノンフィクションにて記載しました。小さな園ですので、どなたの文言かが察しられるかとは思われますが、各々のお心を信頼申し上げます、様々な考え方をお互いに把握しあって、この園が更なる目標をどのように掲げられるのかをご一緒にお考えいただければ大変嬉しいと思います。また、HPにもUPして、第三者の方がお読みくださり、当園への関心を示して、当園で一人でも多くの方々との出会いがあることを望んでいます。「幼稚園型認定こども園」として新たな出発をしておりますが、今までの当園のあり方を踏まえながら、教育理念・保育内容の変化を崩すことなく踏襲していくように努力して参りたいと考えております。移行初年度は慣れない事務作業で皆様にご迷惑をおかけするかもしれませんが、どうか温かい目でお見守りいただけることを重ねてお願い申し上げます。またこひつじの会の活動においては、今年度より更に何をスリム化できるのか、就労されている保護者の方々にも、この幼稚園理解、子供理解を深めて頂ける為に、ほんの少しでもご協力いただける（そんな気持ちになって頂ける）体制で進めていけるように、幼稚園として共に考えて参りたいと思っています。今後とも皆様方のご協力を宜しくお願い申し上げます。また、この紙面では書けない、幼稚園と連絡を取りたいと思われる場合は、ご遠慮なくお申し出ください。これに関することのみではなく、個別の相談で時間が必要であれば対応させていただきます。

項目の別		評価項目	評価（○印）
①教育方針について	・ 教育理念について	a:キリスト教への理解をもって頂ける機会がお示しできたか。	A(39) B(1) C(0) D(0)
	・ 各園児への対応	b:個々のお子さんへの対応は十分にさせていただいているか。	A(37) B(2) C(0) D(0)
	・ 家庭との連携	c:保護者とのお話し合いが十分に行われ、その後安心感をお与えできているか。	A(28) B(2) C(0) D(0)
②教育内容について	・ 教育内容	d:当園が大切にしている理念を通しての保育がな されていると思うか。	A(39) B(1) C(0) D(0)
	・ 2・3学期の行事	e:園行事を理解して頂く為に、十分な説明が行えているか。（遠足・運動会・感謝祭・クリスマス・お餅つき・春の集い・グループ会 etc.）	A(32) B(7) C(0) D(0)
	・ 水曜預かりについて	f:主旨、内容を理解して参加して頂けているか。	A(35) B(4) C(0) D(0)

③ 集団内での育ちについて	<ul style="list-style-type: none"> ・ 保育内容について（五領域=学校の教科）健康・人間関係・環境言葉・表現と園独自の宗教です。） ・ 基本的生活習慣について 	<p>g: 文科省で定められている教育内容が自園のカリキュラムに生かされていると思うか。</p> <p>h: 小さいお庭ながらの環境において、生き物の命や生態について触れる機会を持っているか。また、心の養いに役立っているか。</p> <p>i: 集団を通して、園児の個々の育ちを認め、自立を促せるよう園児に添えていたか。</p>	<p>A(38) B(2) C(0) D(0)</p> <p>A(34) B(6) C(0) D(0)</p> <p>A(38) B(2) C(0) D(0)</p>
④ 教職員について	<ul style="list-style-type: none"> ・ 資質向上 ・ 教師間の連携 ・ 保護者同士の連携 	<p>j: 幼児教育者として、個や集団における専門性は十分にあると思うか。</p> <p>k: 各ご家庭からの情報がしっかり共有されていると思うか。</p> <p>l: 保護者同士の連携・活動に、教員が理解し協力させていただいていると思うか。</p>	<p>A(39) B(1) C(0) D(0)</p> <p>A(37) B(3) C(0) D(0)</p> <p>A(33) B(6) C(1) D(0)</p>
⑤ 情報発信	<ul style="list-style-type: none"> ・ 保護者への対応 ・ HP について 	<p>m: 認定こども園に移行予定であることへの説明・書類の内容は理解できたか（進級児のみ対象）</p> <p>n: 外部からのチラシの内容について適切であると思うか。（詳細があれば自由記述で）</p> <p>o: 内容、更新について、情報は十分と思うか。</p>	<p>A(22) B(11) C(2) D(0)</p> <p>A(24) B(14) C(0) D(0)</p> <p>A(34) B(5) C(1) D(0)</p>
⑥ 危機管理	<ul style="list-style-type: none"> ・ 登降園の対応 	<p>p: 安全への配慮は十分だと思うか。（自動車通園、自転車通園、徒歩通園）</p>	<p>A(28) B(11) C(0) D(0)</p>

- ・ 自由記述によるノンフィクションの公表です。特定の名前はイニシアルにしています。
- ・ ・点は幼稚園からの返答です。
- ・ 返答できていないこともございます。この内容に関わらず、何かお気づき下さったこと、ご意見等々がございましたら、いつでもご質問ください。

① 『教育方針について』

- * 長い間お世話になりありがとうございました。
 集団での生活においても、一人一人の子どもが持つ個性を大切に、関わっていただいたこと、良いところを見つけ伸ばしていただいたこと、本当に感謝しております。
 進学するにあたり、心配することが多々ありましたが、先生方のご指導、お話しにより安心して卒園することができます。ありがとうございました。
- * スポンジのように毎日、キリスト教に対する知識、教えを吸収して帰ってきて、家族に話してくれ、毎晩就寝前にお祈りをしております。

- * 今年も一年ありがとうございました。

赤組として二年目の幼稚園生活。団先生が引き続き担任をしてくださることで、不安なく二年目のスタートがきれたのだと思います。一年目は、一年の行事や子供の様子を追うことで手一杯でしたが、二年目ともなると、少しずつ幼稚園生活を語ってくれる息子の様子に安心しました。本人にも幼稚園がどういう場であるのか、理解できた様子だと思っています。

そして、その根底にあるキリスト教の教えが自然と身についてきたことを息子の口から出てくる言葉の端々に感じるようになりました。先日も、「愛は赤」という発言に少しびっくりしました。愛を語るってかなり難易度が高いのですが、臆せず、吸収していることがすごいなど。祈る、願う、信じる、目に見えないものを自然と感じられるというすばらしい教育をして下さっているからだと思っています。

- * 個々の園児に対して、とても丁寧に見て下さっています。

①『教育方針について』—c

- * お玄関やお庭で顔を合わせる時、子供の様子をお話して下さり、小さな事でも“こんな事がありました”とお話して下さるのはとてもありがたかったです。また、連絡帳も本当にご丁寧にお返事を書いて下さるのが、申し訳なくも有り難かったです。

②『教育内容について』

- * 本当に素晴らしくて、ただただ感謝です。

②『教育内容について』—e

- * 特に2学期の行事の多さに子供達がよくこなせているなぁと毎年関心しています。子供達の“出来る”可能性や高さを実感することができ、成長を見ることが出来るのは喜ばしいと思っています。
- * ただ一つ一つの行事が怒涛の如く過ぎていくので、慌しさを否定は出来ず、もう少しゆったりとした時間も欲しいなぁと思います。じっくり深くもう少し時間をかけて取り組んでいけるのも醍醐味だと思います。例えば、運動会においても、知育をふんだんに取り入れた競技も見えて感心しますが、たどたどしくとも時間がかかっても、子供達が出し入れ準備、片付けをすとか、道具を沢山使わずとも、体育面をもう少し充実させる等、もう少し簡単なもので良いので、幼稚園児達がほほえましく運動する姿を純粋に見たい気がします。
- * ページェントについては、年間通じて一番力を入れられているといっても過言ではありませんが、長年紡がれて来た伝統を、説明や聖歌も今後もずっと守られ、クリスマスをお祝いして行って欲しいです。
- ・ 行事に対してのお考えはよくわかりました。ご覧いただいている保護者の方々のお受け取りを参考にさせて頂けるかと考えています。が、運動会での子供達の道具の出し入れに関しては、いつも過ごしている同じ場所での開催でないこと、時間的な規制（子供達の疲労度）もあること等々により、やはり保護者の手をお借りしたいと考えています。
- * 園の行事を通じて、子供たちのすさまじい成長ぶりがうかがえて、毎回とても感動しています。家で何度も何度もセリフの練習をする姿、本番で恥ずかしさや緊張にのみ込まれそうになりながらも、それを打ち返して、立派に自分の役を努め上げる姿に本当に心うたれます。
- * 運動会係を2年連続させていただきましたが、出し物が多いため、係の仕事が多く、子供の様子やうんどうかいの雰囲気を楽しむことが正直できませんでした、運動会の出し物自体を、係の負担軽減につながるように、もっとシンプルな出し物（例：〇〇メートル競争など）にしたり、また、出し物の数を減らし、その分を各出し物の後片付けの時間に充て、園児が軽いものを、係が重いものを担当するなどの工夫をご検討いただければと思います。

- ・ 上記と同様、園児での出し入れはとても無理ですが、競技内容は再考の余地があると考えていますので、何らかの形でお示しできると良いかと思えます。が、ご理解いただきたいのは、幼稚園の考えとして、当園に限らず昨今の子ども達の日々の経験が、生活の中での便利さも含んで次第に乏しくなりつつあります。この年齢ではこんなことを経験して欲しいなと思うことを練習で繰り返すことにより、そのうちには、体得したものとして役立つのではないかと考えている部分のあることをご理解いただければ有難いです。もう1点、行事の内容には、pre-pre も含み、4学年の段階があることもご理解ください。
- * 夏のお楽しみ会も担当しましたが、幹事が担当、出し物につきっきりで子供と一緒に行動できないことも、何とかできないものかと思いました。
- ・ そうですね。幹事さんにご負担をおかけしてすみません。しかし、お手伝いしていただいているからこそ、全子供達に出しものを楽しんでいただけているのです。が、となると幼稚園自身の行事内容の変更もあり得るということでしょうか？再考が可能かどうか、今年の幹事さんと共に考えてみましょう。
- * おもちつきも、幹事の負担が多すぎて、おもちすらゆっくり食べることができませんでした。もてなすというところに重点を置きすぎているような気がします。おもちの種類を減らす、お吸い物を一種類に、セルフサービスにするなど、参加者全員が時間に追われず、楽しめる工夫が必要かと思えます。
- ・ これも同様、何らかの方法をみんなで模索してみましょう。

②『教育内容について』—f

- * 水曜お預かりの内容は、本当に充実していて、先生は本当に大変かと思うのですが、大変嬉しく思っています。子供もいつも楽しみにしていて、キラキラ目を輝かせて参加をしています。ご負担がかかり過ぎない範囲で、今後も企画を続けて頂けたら幸いです。
- * 昨年からはじめていただいた水曜お預かり。毎回工夫をこらした内容をしていただき、子供はとても楽しんでおりました。
- * 3学年が集まり、ひとつの課題にとりくむ事はとても素晴らしいと思います。また、水曜お預かりでのミニ劇ごっこなどが、クリスマスページェントにつながっている事にやっと気付きました。預かって下さって、親の時間が出来る…というだけではない事にお恥ずかしいですが、最近気付いた次第です。
- ・ ページェントへのつながりは、1学期からの日々の行事を通し、2学期に身も心も意欲を深めていく子供たち自身の成長を認め、毎年、毎年永年繋げてきたとても大切なイエス様のお誕生の聖劇を観てきたからのものです。この度の水曜お預かりを始める以前から、当園にとって一番大切にしている基本の情操教育で昔から紡いできている大切な神様のお誕生をお祝いする聖なるものなのです。子供達の心に神様が宿る姿だと思っています。常々の劇ごっこはちょっと子供達の認識は異なります。

③『集団内での育ちについて』

- * 様々なことを経験するという事を教えていただきました。

③『集団内での育ちについて』—h

- * 入園前は、お庭が小さいという事に少なからず、不安を感じていましたが、今は全く思わなくなりました。お庭は大きさだけでなく、いかに使うか、なのです。春には木や草花が芽吹き、夏はプールになり、秋には落ち葉、冬は氷を作ってみたり、小さくても四季折々のシーンが子供達の心にうつされている事と思いました。

③『集団内での育ちについて』—i

- * 基本的な生活習慣の自立に対し、園児の個性に合わせてとても丁寧に指導して下さっていると思います。

④『教職員について』

- * とても温かく、園児だけでなく家族までにも配慮いただき、心よりお礼申し上げます。
ただただ感謝のみです。園児達の個を大切に、また集団としてもきちんと見て下さっていらっしゃると思います。

④『教職員について』－k

- * こちらからご相談したことに関しては、情報共有・対処していただいていると感じました。

④『教職員について』－l

- * 私は仕事によりお預かりをお願いさせて頂くことがほとんどなのですが、幹事の中には居残り作業（特にバザー前など）の為に預かりを頼まれている方もおられ、仕事など私用での預かりと幼稚園でのお仕事の為に預かりが費用の面など同じであることは申し訳なさを感じました。

⑤『情報発信』－m

- * 何度か説明会を開いていただいているものの、毎回参加できておらず申し訳ありません。実際に始まってみないと分からない部分もあると思うので、その都度確認させて頂こうと思います。

⑤『情報発信』－n

- * 特に何がという訳ではないですが、何故かな？と思うチラシがたまにあります。

⑤『情報発信』－o

- * [園長のブログ]等々、見せていただいております。園での子ども達の様子がわかり、とても楽しいです。せっかくHPがあるので、園での連絡事項（遠足や月カレ等）も載せていただけると、確認がしやすくなると思います。（紙だと紛失しやすいので…）
- ・ 情報の内容まで詳細にお伝えしかねますが、月々のカレンダー（次月まで）はHPに載せさせていただいております。
- * 園長先生のブログは、本当に楽しみにしています。ブログがなかったら、子供達の様子がこれほどまでにわからないので、園長先生はさぞかし大変でいらっしゃると思いますが、是非続けて下さると嬉しく思います。
- ・ ありがとうございます。頑張ります。卒園されてものぞいていただけるかな？と思っています。

⑥『危機管理』－p

- * 以前のように、玄関からのお迎えの形態があった方がお帰りがスムーズな場合もあるかなとは思いますが、園庭からのお帰りだとどうしても子供は遊びたいものだと思いますので、道路にお車を駐車されている場合など、駐車違反も心配だと思いますし、他の交通の妨げになったりご迷惑になる場合もあるかもしれません。自転車の駐輪も長時間になり、台数も多いですし、園庭をお閉めになる時間に一斉の帰宅の現状、興奮した子供たちがお玄関の前の自転車置場の周辺道路で走り回ったりと危険だなど思うこともあります。以前がどうだったか、はっきりと覚えていないのですが、危険だなど思うことが増した様に感じます。

- ・ 玄関、園庭それぞれからのお帰りについて、お見送りは先生が分散されてしまい大変な為に、園庭にさせていただきました。また、園庭でのお迎えは、園庭開放という意味も含ませていただいております。
- ・ 礼拝堂前の状態はずっと以前から注意をさせていただいておりますし、幼稚園でも子供達とはその都度、お約束もしております。園庭を出たら速やかに、礼拝堂前でのおしゃべりなしにお帰りいただくと子供達にもけじめがつくかもしれません。(自転車の出し入れに時間がかかって大変かもしれませんが、子供達の安全安心をきずる為に、保護者同士での連携も視野の一つに入れていただき、また、幼稚園でも安心安全策を再検討してみます。
- ・ 園庭でのあそびは、親子でのお約束をしていただければと思います。都合の良い日悪い日を把握させていただくことも年齢とともに必要になってくるでしょうし、子どもさん自身が、おかあさんの都合で遊べない日もあることも理解し、我慢できるようになることも大切かと思っております。
- * 登園も降園も笑顔で迎えてもらい、とても気持ちよく過ごさせていただきました。

⑦『その他』

- * 現在は、降園を時間差にしていますが、4月から一斉14:30にする理由を教えてください。やはり、混雑するのではないのかなあとと思います。
- ・ 教職員の働き方改革の一端です。教職員の勤務時間を効率化すること。新年度より新たにスタートをするために、教育保育内容の変更はありませんが、そのことを踏襲しながら教員の勤務実態を改善するために実施いたします。フルタイム、パートタイムの区別なく、今までの様に全ての方々を対象にお預かりも実施させていただくためにも、システムの変容は必定であると考えています。ご理解ください。
- * 4月から認定こども園になりますが、園として「こひつじの会」のあり方をどうお考えか教えてください。一号と二号の保護者の負担が二極化しないのかなあと少し不安です。
- ・ 2017年度の幹事さんを通して、すでにいろんな提案をしていただいておりますし、その時には必ず幼稚園としての方向性もお伝えしております。新たに花組の幹事さんが決められた暁には、新たな方法をご提示していただき、まずは幹事さんの中で、内容を考慮、精査していただくこととなります。
- * 3年間大変お世話になりました。
最近の娘を見ると、色々なことを考え、我慢強く頑張ることができるようになったなと思っております。先生方には、まだまだ甘えた娘を日ごろから愛情いっぱい受けとめて頂き、ご指導頂いて本当に感謝いたしております。
- * お預かり(特に長期お預かり)もたくさん利用させて頂き、そこでも異年齢のお友達との関わりで色々な経験をさせて頂けたな、自分がしてもらってきたことを今ではしてあげられるようになったんだな、成長したなと実感しております。
- * 今は小学生になるということや、違う学校に行くお友達とお別れ?の寂しさなどで不安に思う日々が続いているようですが、マリアで過ごしたかけがえのない時間を大切に、これからも成長してくれることと思っております。本当にありがとうございました。
- * 聖マリア幼稚園での出会いと経験は、子どもにとっても親にとっても、かけがえのないものとなりました。親子共に寄り添い、見守っていただいたこと、心から感謝しております。
卒園するのはとっても淋しいですが、いつでも顔を見せに戻って来られる場所であっていただきたいとお願いをして、次の新たなせかいへふみだしたいと思っております。そして、聖マリア幼稚園の良さを伝えるなど、少しでも貢献させてもらいたいと思っております。3年間、ありがとうございました。
- * つい先日、マリア幼稚園の門をくぐらせていただいたと思っておりましたら、もう卒園が目前となってしまいました。赤子のようなフニャフニャの年少時から立派な年長さんに育てて下さって、心より感謝しております。

ます。

- * どんな時も先生が子供の気持ちに耳を傾け、温かく見守って下さったからこそ、このように立派に成長させて頂いたのだと思います。本当にありがとうございます。
- * このマリア幼稚園で与えて頂いた、大切な心の教育を大事にして、今後も進んでゆきたいと考えています。親子プレ、プレプレを含めて4年半、大変お世話になりました。先生方の末永いご多幸とご健康を願ってやみません。弟も引き続き、よろしく願いいたします。
- * 次女で3年間、3女で4年間、本当にお世話になり、ありがとうございます。先生達のたくさんの愛のおかげで、子供達だけでなく私自身もたくさん勉強させて頂きました。
- * どうかどうか、お身体には十分に気を付けて、いつ遊びに行かせて頂いても先生方の笑顔があふれています様に 心よりお祈り申し上げます。
- * 2・3学期について
行事もたくさんあり、子供たちなりにしっかり行事を捉え、発表などにがんばってこられたのは、本当に先生方のご尽力のお陰だと思っております。毎日毎日の積み重ね、この一年間、本当にお世話になりありがとうございます。お友達と共に、先生に教え導いて頂き過ごすことで、子供はこんなにも成長するのだなあと驚き嬉しく思っております。
- * この時代に他者を信頼することが危険に合うことになるのかもしれませんが、幼稚園で先生方が愛情を持って真摯に関わって下さっていることで、子供たちは他人を疑うことのない、人を信じる心を持って過ごしています。とても有り難いことだと思います。
- * 長いようであつという間の3年間でした。
教会玄関でメソメソしていた入園当初から、しっかりした緑組さんへの成長ぶりには本当に驚かされます。いつも見守り、導いて下さった先生方には親子共々大変感謝しております。ありがとうございます。
- * マリア幼稚園で幼児期を過ごせる子供達は、本当に幸せだと思います。神様に見守られながら、先生方の大きな愛に包まれ、五感を使い四季の変化に触れ、伝統の行事を楽しみつつ日本の文化を学び、たくさんの喜びや感動、時に葛藤を覚えながら、心豊かに成長させていただきました事、心より感謝申し上げます。そして、子供だけでなく、親や兄弟、祖父母にまで、いつもお心をかけてくださる園長先生、その愛情の深さに、何度も助けていただきました。重ねてお礼申し上げます。
- * 3年間お世話になったマリア幼稚園から卒園の時を迎えました。マリアでの出会いや経験は、きっと娘の人生の道しるべとなる事でしょう。大好きなマリア幼稚園が時代の変化とともに改革しつつも、伝統やつながりを大切に、ずっと岡崎の地にあり続けてくれます事を心より願っております。本当にありがとうございます。
- * 3年間お世話になり、ありがとうございます。
3年前の息子は行事の度に、楽しんでいるのかな？と思われるような姿でした。しかし緑組では感謝祭、ページェント、春のつどいを楽しく責任を持って取り組んでいる姿でした。こんなに成長した息子を見ることが出来たのも、先生たちのお力とお見守りがあったからだに感謝しております。春のつどいでは、やるぞ！やらなくてはいけないんだ！という思いと、出来ていない…。出来ない…。という思いに押しつぶされそうになりながらも、必死に真剣に練習していました。家で練習している時、泣きながらも練習をやめる。とは言いませんでした。就学に向けてのステップアップになったと思います。先生、ありがとうございます。みんなが出来ること、出来ていることについていくのはたいへんだったと思いますが、自分でしなくてはという気持ちもめばえ、出来ることもふえました。息子をいつもあたたかいお心で見てください、お礼申し上げます。息子も私も充実した3年間でした。ありがとうございます。
- * 二点気になったことがありました。

①おもちゃの時、事前に配布されたプリントには個々（個人？）での写真撮影はご遠慮下さいとあったと思うのですが、当日多くの方が、園庭で携帯で写真をとっていらっしやいました。先生方も注意されていなかったのも不思議でした。携帯でなら写真をとっても良かったのでしょうか。もし、ダメなのなら先生から一声あっても良いのではと思いました。「あれっ？」と思っても、保護者間どうしでは声がかげづらい（特にお父さん方には）し、とってはいけないと思っていた保護者からすると不公平感があったのではと思いました。いろいろとさしでがましい意見を述べてきましたが、聖マリア幼稚園がミナに愛され、継続されることを心から祈っております。長い間、本当にお世話になりました。先生方には、本当に感謝の気持ちでいっぱいです。

- ・ 申し訳ありませんでした。お父さんの会の方が記録として撮っていただいていることは承知しておりました。その他の方々がどれ程おられたのか、把握しきれておりませず、今後気を付けさせていただきます。

②お別れ会（親子）についてです。お別れ会、とても素敵で、本当に有難い機会なのですが、今後働いておられる方の増加を考えますと、現在のあり方では、いろいろと厳しいのではないかと思います。1号の方と2号の方との差がでてしまうのではないかと。親子のお別れ会は、卒園式の終了後に任意での参加にする、ホテルするなどその時の卒対の方が決められる内容にされたら良いのではと思いました。この時期、働いているとお休みもなかなかとれないと思います。
- ・ 時代とともに変化させてきた「謝恩会」「お別れ会」ですが、本当に不可能になるのかどうか（少なくとも2018年度においては、ご入園してくださる方々の状況から可能であると考えています）、その状況を考えながら対応させていただきたいと思っています。
- * 三年間お世話になりありがとうございました。幼稚園での全ての経験を糧に、小学校でも感謝の気持ちを持ち続けて成長してくれたらと思います。
- * 感受性が豊かである、というのは一見良いことと思われがちですが、我が子の場合、二年目にしようやく気付きましたが、かなり繊細な部分（良く言えば）が、あることに気付きました。例えば、発表会中にねむってしまったたり、大あくびをかいたり…。あれは緊張からくるものだと考えます。花組さんのときは、体力的な問題かな？と思っておりましたが、見た目は大きく変化しませんが、内心、かなり緊張しているのでしょう。それを春のつどいが終わったあたりから実感している発言もあり、少し気をつけて見守りたい、見守りをお願いしたいです。これから、そういった場面が増えてくることもあり、親としてもよく見ながらサポートしていく所存です。
- * 1人1人にきめ細かく対応して下さり、ありがたく思っております。卒園した子供たちもいつも温かく迎えて下さり、マリア幼稚園は親子で安堵できる場所です。卒園してからも、ここで築かせてもらった大切なつながりを持ち続けていけたらと思っています。

こひつじの会の活動は素晴らしいものですが、今後認定こども園に移行されるにあたり、お母さま方皆さまが、気持ちよく続けていくことができる形にできればと思います。
- * 今年も一年間、園長先生をはじめ先生方、チャプレン先生、大変お世話になりました。

このマリア幼稚園に通わせて頂いているからこそ、親子共々、この大変だった1年間を無事に過ごせたと思っております。本当にありがとうございました。様々な事情に応じてご対応下さり、お陰様で安心することができました。

私自身、しっかりと子供と向き合う時間がなく、気がつけば、もう1年間が終わろうとしていて、今たちどまってみると、正直あまりこの1年のことが思い出せません。しかし、本当に先生方のおかげで、子供は幼稚園へいくと安心して毎日を楽しんでいて、安心していられる場所があるからこそ、がんばれる。小さいながらも、がんばっている姿を感じて、私も子供と共にがんばろう！成長したいと思う1年でした。子どもをとおして、マリア幼稚園から多くを学ばせていただいています。ありがとうございます。

今後ともどうぞ宜しくお願い致します。

- * あっという間にまた 1 年が終わろうとしています。本当に早い！ 「早い！」としとしか言えません。でもあっという間の 1 年に、子供は体も心も大きく成長していると感じています。1 年の間に、気がつかないうちに、字を覚え、書けるようになりました。洋服が短くなりました。おはしが持てるようになりました。花ぐみさんにやさしく出来るようになりました。Etc 「できた！」がいっぱいになりました。そして、次の緑ぐみさんになったら「〇〇したい！」「〇〇のようになりたい！」とたくさんの目標ができるようになりました。本当に子供って不思議です。たくさん、おどろかされます。喜びのビックリをたくさんプレゼントしてくれるなあと。先生が毎日のように、たくさんのお愛で保育してくださっているおかげだと心から感謝しています。あと 1 年。本当にあと 1 年。元気に、笑顔いっぱい日々を過ごし、マリアライフを味わっていききたいと思います。
- * 保育終了が、14:30 一斉になるのですが、雨の日など特に、車でのお迎えの時、大渋滞です。園庭へのお迎えですし、何か良い方法はないでしょうか。
- * 1 年間大切に育ててくださりありがとうございました。
仕事をしてきた為、園での行事などに思うように参加することができず、悩むことも多々ありましたが、先生方そして園のお母様方に助けていただき何とか 1 年過ごすことができました。
- * 子供達をいつも真剣に愛を持って見て頂けている事に改めてお礼申し上げます。
時にきつく叱って下さったり、ゆっくり時間をかけて説得、ご指導頂けている事に心より感謝しております。
- * 今年度も一年間大変お世話になり、ありがとうございました。
- * 大きな事故も怪我もなく、一年間園での生活を送らせて頂きました事に深く感謝申し上げます。振り返ってみると、あっという間の一年でしたが、初めての集団生活を聖マリア幼稚園で過ごさせて頂いた事は、我が子の人生の土台を築くにおいて多大な意味を持ったのではないかと、思います
- * 花組さんに入ったばかりの時は、お友達の名前を聞いてもきょとんとして全く周りが見えていなかった我が子ですが、赤組さん進級を目前にしたこの頃は、園での様子をよく話してくれるようになりました。園からの帰り道、お友達が風邪でお休みされた時は「〇〇ちゃん、カゼでおやすみしたから、はやくよくなるようにお手紙かく」と言うようになり（実際、家に帰ると、すっかり忘れて遊んでしまうのですが）、そういった優しい気持ちを先生方が育てて下さっているのかな、と思いました。
- * 小さな疑問にも丁寧にお答えくださる園長先生、先生方にとっても感謝しています。マリア幼稚園独自の(?) スキップ捕まえ。子供達がとても楽しそうにやっていますが、実はスキップって赤ちゃんの成長“寝がえる→座る→ハイハイ→つかまり立ち→歩く”の先にあるものなんです！という旨のお話を伺って感動しました。また、いろいろ教えて下さると嬉しいです。
- * 一年間、本当にお世話になりありがとうございました。先月は骨折させてしまった事もあり、先生方には大変お世話をお掛けする事も多かったかと思えます。不慣れた生活の中でも、娘を落ち込ませず、前向きにさせてくれる先生方のお言葉に娘だけでなく、私も力づけられました。本当に感謝しております。有難うございました。
- * 一点、月カレについてですが、配布していただくタイミングをもう少し早くしていただけないでしょうか。月の最終日ですと、次月の 1 日の予定は前日までわからないという事もあり、年カレを確認してはいるのですが、変更されていないかな…と不安に思う事がありました。先生方もお忙しい中、いつもきめ細かい心配りをしていただき、娘はいつも幼稚園に行くのが楽しみで、毎日ワクワクしながら通う事が出来ました。来年度もよろしく宜しくお願い致します。
- できるだけ変更がない様にと月末に配布しております。(誤字脱字のあることはお詫びします)が、当園の HP の保護者専用ページの中で、次月の予定を載せさせて頂いています。

- * 本年度も大変お世話になり、誠にありがとうございました。
- * 園長先生を始めとする先生方の心あるご指導のおかげで、今年度も無事終わりを迎えます。本当にありがたいことです。
幼稚園、先生、お友達が大好きな息子ですが、まだまだ我が強く、こだわりも強く、スムーズにいかないことも多々ありますが、それも息子の個性とあたたかく見守って下さり、ご指導下さることにただただ感謝の一言でございます。
- 来年度よりこども園へと移行するにあたり、十分理解しているつもりですが、始まってみないとわからない部分もあり、少し不安はあります。しかし、代々の先生方が大切にしてくられた心の育み、マリア幼稚園にしかないもの、それら全てをこれからも引き継がれ、変わらぬ保育が今後もなされていくと信じております。
- * 私も、卒園した息子も、そして次男も大好きなマリア幼稚園。来年度もどうぞ宜しくお願いします。雑字、乱文申し訳ありません。
- * 園のイベント、こひつじの会の活動等、お力になれず申し訳ございません。彼の成長、がんばり、笑顔を見ると、マリアでの生活が十分満たされていることが見てとれます。主人や兄 3 人の優しい心はマリアで育まれた姿であり、それにぶらさがっている末っ子と私は幸せであると思います。今後ともよろしく願います。
- * 前年に引き続き、この 1 年も親子共々大変お世話になりありがとうございました。
毎朝、どんなに寒い日も、園長先生、チャプレン先生が安全を見守り出迎えてくださったり、お部屋では先生方が笑顔で迎えてくださり、毎日安心して子供を預けることができました。4 月からも何卒よろしく願います。
- * お友達があるか？日本語を理解して話しているか？ ひとりぼっちでないか？ 心配しています。
- * 親子共にいつも大変お世話になり有難うございます。
普段の園生活において、先生方からのきめ細かいお心遣いや愛情を感じておりました。
集団生活の中で、様々なことを学び、事あるごとに我が子の成長を感じることができた一年になりました。手厚いご指導、お導きに大変感謝しております。来年度も引き続き、どうぞ宜しくお願い致します。
- * きめ細やかで熱心なご指導の元、子供達も健やかにすくすくと育っており、いつも大変感謝しております。ありがとうございます。今後とも、どうぞ宜しくお願い致します。
- * 一年間、大変お世話になり、ありがとうございました。
そこにマリア幼稚園があり、いつも笑顔で迎えて下さる先生方がいらっしゃり、かわいらしい子供達、素敵なお家の方々にお会いでき、毎日ほっとしました。ありがとうございました。
- * 一日一日、大切に接して下さり、様々な力を伸ばし、自信をつけていただいたことで、今こんなにも力強く、楽しく生きているのだと思います。
- * マリア幼稚園でよかったと日々感謝致しております。ありがとうございます。
- * 大変お世話になりました。何かと緊張しがちな娘が、毎日幼稚園に行く事を楽しみにし、帰り道では幼稚園での事を話し、イキイキとしている姿を見て嬉しく思います。それだけ毎日楽しく過ごせるのも、優しく見守り、寄り添ってくださる先生方のお陰だと感謝の気持ちでいっぱいです。いつも変わらないマリアの温かい雰囲気大好きです。本当にありがとうございました。今後ともよろしく願います。

以上です。 ご協力に感謝申しあげます。